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随着生活水平的提高，高尿酸血症

及痛风患病率呈逐年上升趋势。今天，
市中医院将举行“关注高尿酸 关注肾
脏健康——2017宁波市中医院肾内科
高尿酸痛风宣教会”。

据 介 绍 ，血 尿 酸 水 平 高 于
420umol/L，即为高尿酸血症，痛风的
发病又与高尿酸血症密切相关。中国
目前有高尿酸血症患者1.2亿，痛风患
者1700万；尤其是在宁波等沿海城市，
高尿酸血症及痛风发病率远远高于全
国平均水平。

血尿酸水平控制不佳，痛风反复发
作、经久不愈，不仅危害患者身心健康，

而且会造成肾脏损伤，给患者带来巨大
痛苦。

为了让大家了解高尿酸和痛风方
面的知识，宁波市中医院将于今天下午
2点举办一场高尿酸痛风宣教会。届时
将有中西医结合专家举办讲座，并提供
免费的专业咨询。同时现场还将为前
80位参与者提供免费的血尿酸检测活
动。

此次讲座地点在宁波市中医院行
政三楼多功能厅（丽园北路819号），讲
座专家为蔡旭东主任和虞挺副主任中
医师。

记者 孙美星 通讯员 刘扬

市中医院今天有高尿酸痛风讲座

近日，宁波大学医学院附属医院戒烟门诊针对1000名戒烟者
展开调查，发现女性烟民戒烟更困难。宁大附院戒烟门诊开设于
2008年，由于一周只开设半天门诊，每看一名病人又往往要耗时半
小时以上，因此，9年来门诊总量并不大。

调查显示，在接诊的1000名戒烟者中，女性仅二三十人，她们
看似烟瘾不大，但戒起来却要困难得多。这是因为男性吸烟多是生
理成瘾，女性不仅生理上需要烟，心理上也很需要烟。

出诊医生、宁大附院呼吸内科主治医师陈众博说，去年他接诊
了两名（一男一女）同时开始戒烟的患者，两人在尼古丁依赖检测量
表上的得分都是6分，属于重度成瘾。6个月后，男患者成功摆脱烟
草，而女患者反反复复，至今还在接受治疗。

“戒烟的过程可分为四个阶段，能否进入下一阶段要经医生评
估。从实际案例来看，女性在每一阶段停留的时间平均要比男性
长，而且容易因为情绪波动而倒退，从第四阶段‘秒回’到第二阶段
的情况也时有发生，相当于前功尽弃，中间几个月的努力都白费
了。”陈众博说。

这名女患者起初做得很好，但在和爱人大吵一次后，心情很差，
又抽上了，还有一次，因工作变动压力骤增，烦恼之下又抽了几支
烟。从随访来看，这名女患者已经能克制自己不抽烟，但会经常想
到抽烟，特别是情绪有所波动的时候，第一时间就想抽烟，说明她对
烟草的欲望并没有随着戒烟的开展而降低，距离成功戒烟还很遥
远。

专家表示，针对女性的戒烟治疗中，心理疏导很重要，在这一过
程中，家人朋友也要多提供一些关爱和支持。

记者 童程红 通讯员 庞赟

广受关注的甬舟铁路建设日前有了
最新进展，在舟山市前天召开的交通大
会战动员大会上，甬舟铁路建设指挥部
正式挂牌。甬舟铁路是义甬舟开放大通
道主骨架的重要组成部分，它将结束舟
山不通铁路的历史，实现浙江省内城市
间铁路全覆盖。

此前，甬舟铁路有北仑、镇海2种不
同接轨方案。昨天记者了解到，根据此
前中国铁路总公司牵头召开的甬舟铁路
方案审查会，基本明确了甬舟铁路的北
仑接轨方案：按初步计划，该铁路通过北
仑支线向东，出海后接舟山金塘，再从金
塘延伸到舟山本岛，目前，宁波已开始对
既有北仑支线进行全新的电气化改造。

未来，这条全长超过50公里的铁路
建成后，坐火车从宁波市区出发只要半
小时左右就能到达舟山。同时，这条铁
路将兼顾货运能力，未来舟山的货物也
可以通过这条铁路登陆，输送到宁波以

及更远的地方。
这条铁路还被赋予了更大的意义，

根据义甬舟开放大通道建设规划，该区
域未来将打造以宁波舟山港、义乌陆港、
甬金高速、金甬舟铁路为支撑，着力建成
集江、海、河、铁路、公路、航空等六位一
体的多式联运综合枢纽，形成内畅外联、
便捷高效的大交通体系，充分彰显大通
道的综合优势。通俗来说，义甬舟开放
大通道就是让义乌大市场和宁波舟山港
携手，让东方国际商贸中心与世界第一
大港实现连通，这也是浙江省深度融入

“一带一路”、长江经济带迈出的关键一
步。而作为交通大动脉，金甬舟铁路正
是这个开放大通道的主骨架。

去年年底，金甬舟铁路中的金华至
宁波段，也就是大家通常说的金甬铁路
已在奉化开工，这也为宁波增加了一条
铁路西进大通道。 记者 范洪

通讯员 李新民 胡云一

坐火车到舟山 未来全程只需半小时
甬舟铁路方案基本确定，建设指挥部正式挂牌

“最多跑一次”
海曙行政服务分中心昨启用

家住锦悦湾小区的郭先生说，他们
小区的物业账目一直是不清不楚，今年
3月，业主一再要求物业把上一年的账
目公布一下，物业在3月中旬终于贴出
一张单子，只有一张A4纸大小，非常笼
统，他们看后仍旧一头雾水。

对此，锦悦湾物业相关负责人表示，
他们会对账目进行细化后再进行公布一
次。

在隆兴风景苑小区，物业公司公布
的账目里面共罗列了几十项收支，但里
面的数据有很多项目都是空白。对此，
物业管理方面表示，这需要专业的财务
人员来解释。“我们又没有这方面的专业
知识，让我们怎么看得懂呢。”采访中，多
名居民对记者说。

与这种让人似懂非懂的公布账目相

比，更多的小区物业根本就没有公布过
账目。位于福明路的某大型小区，一直
到现在都没有公布去年的账目。对此，
业委会负责人表示，物业拿了公布的报
表，他发现里面有很多与事实不符的东
西，就没有同意公布，现在账目还在进一
步制作之中。

位于兴宁路的某小区，近三年来一
直没有公布过账目，物业方面表示，因为
一直赔钱，所以就没有公布。鄞州大道
上某小区，也没有公布账目，物业称“已
经报上去了，在等总公司批准”。

记者通过微信和QQ进行了一个小
调查，在接受调查的120人中，约有一半
人表示自己所在的小区没有公布上一年
账目，还有一半称，虽然公布了，但就像
天书一样，根本看不懂。

物业公司账目公示

要么不“晒” 要么让人看不懂
专家建议完善物业账目公示制度，让业主一目了然

本报讯（记者 林伟 通讯员 张黎升 唐慧晔） 昨天上午
8点，位于集士港镇菖蒲路92号的海曙区行政服务分中心挂牌启
用，首位办理业务的市民郑女士点赞海曙西延“最多跑一次”行政审
批服务。“家门口就能办，跑一次就行，太方便了。”

据了解，新启用的海曙区行政服务分中心的办事大厅面积有
1500平方米，目前已开设44个服务窗口，50余名工作人员为市民
提供基建投资、商事登记、公安事务和社会事务等4大领域服务，开
通建设项目选址审批、建设工程规划类许可证核发、城市建筑垃圾
处置核准、企业及分支机构登记、刻章备案等审批事项。

“分中心按照事项同权、各有侧重、高效便利的原则与区行政服
务中心并轨运行。”海曙区审管办负责人表示，选址集士港成立分中
心就是要一改从前西片群众办事只能跑中心区，耗时费神的情况，
方便西片群众就近最多跑一次办证，加快海曙城市西进步伐，实现
新海曙融合发展。

宁大附院一项调查显示

女烟民戒烟更困难按照《宁波市住宅小区物业管理条例》第31条规定，各小区的物业服务企业
应当在每年3月底前公布上一年度的相关物业经费收取、使用等情况，接受业主
的监督。现在已是4月中旬，记者调查发现，仍有不少小区物业没有公布账目，有
的即使公布了，也是让人看不懂。

多年研究物业管理的朱先生说，他
专门做过调查，发现许多物业公司公布
的账目很笼统。曾经有一个小区，按物
业公布的数据，干了一年赔了70万元，
但最终一审计，是赚了50多万元。“仔细
追究会发现，很多物业都说自己赔了，
但很少有物业愿意主动退出的，这说明

其公布的账目肯定有问题。”
朱先生认为，现行公示的方式太单

一，应该从制度上要求多元化一些，比
如除了在小区醒目位置公布外，同时也
在网上公布。对没有及时全方位公开
账目的物业企业，应该加强处罚力度。

记者 边城雨

要么不“晒”要么看不懂

建议完善制度


